

Communiqué

Le Speaker de l'Assemblée nationale, l'honorable Sooroojdev PHOKEER, G.C.S.K., G.O.S.K., mène actuellement une délégation parlementaire comprenant l'honorable Marie Sandra Monia MAYOTTE, députée et P.P.S., et l'honorable Gilles Fabrice DAVID, député, à Yaoundé, au Cameroun, pour participer à la 30^{ème} Assemblée Régionale Afrique de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) du 28 au 30 mai 2024.

Cette assemblée régionale se concentre sur deux thèmes majeurs : le recours au dialogue politique et le fonctionnement des institutions étatiques, ainsi que la diplomatie parlementaire : quelle utilité pour l'Afrique francophone ? Ces sujets ont été adoptés lors de la 15^e Conférence des présidents d'Assemblée et de section de la région Afrique de l'APF en avril dernier à Maurice.

La cérémonie d'ouverture du mardi 28 mai 2024 a rassemblé les présidents et représentants des Assemblées et sections de la région Afrique, ainsi que de nombreux délégués. Un moment fort de la cérémonie a été marqué par les allocutions suivantes:

- L'honorable Francis DROUIN, Président de l'APF et député canadien, a souligné l'importance de la Francophonie comme vecteur de valeurs partagées et de coopération. Lors de son allocution, il a également mentionné l'importance de l'intelligence artificielle et les enjeux sera parmi les thèmes qui animeront la plénière en juillet prochain à Montréal.
- Le Speaker PHOKEER a souligné l'engagement de la République de Maurice dans la promotion des valeurs de la Francophonie, mettant en avant son rôle en tant que Président de l'Association des Parlements des Etats Membres de la Commission de l'Océan Indien (AP-COI). Il a également mis en lumière l'importance de la diplomatie parlementaire, exprimant sa conviction que les échanges de cette Assemblée favoriseront la bonne gouvernance et des solutions efficaces aux défis nationaux et régionaux, contribuant ainsi au bon déroulement des institutions étatiques.
- L'honorable Yeguié Djibril CAVAYE, Président de l'Assemblée Nationale du Cameroun, a exprimé son honneur d'accueillir la 30^{ème} Assemblée de l'APF. En invoquant la relation multilatérale entre les parlements membres de l'APF, il a réaffirmé l'engagement de son pays en faveur de la paix, de la stabilité, du développement durable dans la région et de la solidarité, avant de déclarer officiellement ouverte la 30^{ème} Assemblée régionale.

Les recommandations, issues des débats tenus lors de la 30^{ème} Assemblée Régionale Afrique de l'APF, seront présentées lors de la prochaine session de l'APF à Montréal en juillet prochain.

L'Assemblée nationale

Mardi 28 mai 2024
